

Bündnis 90/Die Grünen, Fraktion im Rat der Stadt Jülich
Große Rurstraße 45, 52428 Jülich

Stadt Jülich
Herrn Bürgermeister Axel Fuchs
Große Rurstraße 17
52428 Jülich

Bündnis 90/Die Grünen
Fraktion im Rat der Stadt Jülich

Sebastian Steininger
Fraktionsvorsitzender

Große Rurstraße 45
52428 Jülich
Tel: 02461 – 40 60 554
Mail: info@gruene-juelich.de
Web: gruene-juelich.de

Jülich, 02.06.2024

Antrag zu den Haushaltsberatungen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Axel Fuchs,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet um die Aufnahme des folgenden Antrags in die Haushaltsberatungen.

Antragstext:

Dem Integrationsrat werden künftig jährlich 5.000 € für die Durchführung von Projekten im Haushalt bereitgestellt.

Begründung:

In der Stadt Jülich gibt es einen Integrationsrat. Das ist keine Selbstverständlichkeit, auch wenn Menschen aus 120 Nationen hier leben. Die Mitglieder des Integrationsrates nehmen diese Aufgabe ehrenamtlich wahr, ohne eine Aufwandsentschädigung dafür zu erhalten. Wir alle wissen, wie schwierig es ist, Menschen für eine Mitarbeit in den Parteien, in den Fraktionen und in den Gremien zu begeistern. Es ist deshalb sehr wichtig, dass sich ehrenamtlich einbringende Menschen das Gefühl haben, etwas bewirken zu können, indem sie zum Beispiel ihre Anliegen konkret voranbringen können.

In der laufenden Legislaturperiode ist das aus vielen verschiedenen Gründen im Integrationsrat bisher nicht gelungen. Es wird aber nach wie vor aktiv daran gearbeitet, endlich in die konkrete inhaltliche Arbeit einzusteigen, im Herbst ist dazu eine Klausurtagung geplant. Wenn wir nicht riskieren wollen, dass sich die ohnehin nicht einfache Suche nach Kandidatinnen und Kandidaten für den nächsten Integrationsrat sehr schwierig gestaltet, braucht es jetzt ein deutliches Zeichen der Wertschätzung. Die Grünen hatten ein solches Signal der Unterstützung der Arbeit des Integrationsrats bereits im Dezember gefordert, als der Integrationsrat den Antrag gestellt hat, seinen Etat auf 5.000 € im Jahr zu erhöhen. Ein Beschluss wurde in die Haushaltsberatungen geschoben. Die beantragten Gelder sollten aus unserer Sicht jetzt bereitgestellt werden, ausgezahlt werden sie ohnehin erst nach der Umsetzung von konkreten Projekten.

Mit freundlichen Grüßen

Sebastian Steininger
(Fraktionsvorsitzender)

Christine Klein
(stellvertretende Fraktionsvorsitzende)